

Editorial

Cumpliendo nuevamente con el compromiso editorial semestral que tenemos con nuestros lectores, la revista *Desafíos* presenta su nuevo número. *Desafíos* continúa con la responsabilidad de ofrecer artículos académicos, producto de investigaciones que aportan nuevas perspectivas y posiciones frente a los debates académicos actuales, con el fin de mantener el interés temático interdisciplinario de todos nuestros lectores.

Actualmente, los retos que deben enfrentar la investigación científica y el trabajo académico se fundamentan en establecer una relación armónica entre la innovación y la vigencia de sus trabajos. Para lograr esta meta, es necesario que las reflexiones en torno a las diferentes temáticas que abordan los problemas políticos, locales, regionales e internacionales se estructuren sólidamente en la realización de análisis cuidadosos y rigurosos que refresquen las hipótesis, los argumentos y las teorías para fomentar así un debate argumentado.

Como respuesta a estos retos, la revista *Desafíos* continúa con el compromiso de divulgar nuevas propuestas y perspectivas analíticas a fenómenos políticos e internacionales actuales, por medio de artículos científicos que han sido seleccionados y evaluados a través de un riguroso proceso por parte de expertos nacionales e internacionales de amplia experiencia. Los artículos que hacen parte de este número buscan estar en concordancia con las perspectivas y novedades temáticas de las nuevas líneas de investigación que el CEPI ha presentado. Consideramos que estos artículos contribuirán, en virtud de su elevada calidad, a abordar científicamente una serie de temas apenas

Desafíos, Bogotá (Colombia), (22-1): 7-11, semestre I de 2010

explorados, así como a revisar con nuevos lentes y herramientas temas trabajados previamente desde otras perspectivas analíticas.

Presentando cada una de las nuevas secciones, iniciamos con la sección *Desarrollo regional y urbano*. El artículo de la profesora Patricia Acosta Restrepo abre un espacio para la reflexión en torno a la implementación de dos instrumentos de política que pueden ayudar a fortalecer la financiación del Desarrollo Urbano en Colombia. La autora señala que las experiencias brindadas por la ingeniosa implementación de la contribución por valorización en las ciudades colombianas podrían servir como modelo de apoyo para que la participación en plusvalías se convierta también en una herramienta que propicie un entorno favorable hacia un óptimo Desarrollo Urbano en Colombia.

En la sección *Teoría y práctica de las políticas públicas*, el candidato a doctor Marcelo Salas expone en su artículo la influencia que han adquirido los Organismos Internacionales en los diferentes gobiernos nacionales con respecto a algunos temas de la agenda actual. El análisis de dos exitosos programas de transferencia de ingresos condicionados, que han sido implementados desde hace un tiempo en México y en Chile, ocupa el centro de estudio de este artículo que busca mostrar cómo desde hace veinte años el debate de la lucha contra la pobreza y las posibles estrategias a implementar han venido homogeneizándose en las diferentes sociedades de América Latina.

El primer artículo de la nueva sección *Estado, gobierno y democracia* es un análisis descriptivo del doctor Mijael Altamirano Santiago, quien, a partir de un pequeño viaje por la evolución del sistema bicameral durante la historia de los diferentes regímenes representativos, los modelos de Estados y las democracias contemporáneas, pretende mostrar cómo este sistema ha sido adaptado en México y cuáles son las características que lo diferencian de sus semejantes en otras sociedades. El segundo artículo de esta sección es de los autores Ricardo Candelo, Yasmín Durán, Jorge Espitia, Jorge Garcés Cano y Johon Restrepo, quienes han desarrollado una concienzuda investigación en torno al impacto económico y social que las regalías, una de las principales fuentes de ingreso, tienen sobre los diferentes entes subnacionales.

Para lograr esto, los autores parten del análisis del marco normativo que rige las regalías, las variables que las determinan desde lo legal y su impacto en las diferentes entidades territoriales, mostrando la influencia que éstas tienen en determinados sectores.

El artículo del doctor Roberto García, contenido en la sección *Historia, cultura y filosofía políticas*, presenta una discusión teórica en torno a las democracias contemporáneas. El doctor García, muestra la forma como los preceptos republicanos han adoptado algunos conceptos ajenos al acervo teórico como una manera de atenuar los vacíos que la democracia liberal ha demostrado en su puesta en práctica. A partir de este análisis, el autor pretende mostrar que esta nueva aprehensión de elementos teóricos ajenos deja al republicanismo como una alternativa poco asertiva a la hora de aplicarlo como un modelo idóneo para las sociedades pluralistas modernas.

La nueva sección *Paz, seguridad y conflictos* destaca el artículo de una compleja investigación que el profesor Andrés Molano-Rojas viene realizando sobre un tema de gran relevancia para la academia. A partir de lo que el autor denomina “Fenomenología del Terrorismo”, se pretende abordar el “problema definicional” que el terrorismo plantea en los debates académicos. Partiendo del estudio de las fuentes del problema y de sus principales consecuencias, se busca establecer las bases de una definición del terrorismo que permita en el futuro alimentar el debate y la investigación en torno a la formulación de políticas y estrategias que contrarresten este fenómeno.

Finalmente, en nuestra conocida sección de *Reseñas bibliográficas* presentamos una nueva contribución del doctor Enrique Ferrer Corredor, quien en esta ocasión ha realizado una reseña crítica sobre el último libro, “Reason and Rationality”, del economista y politólogo Jon Elster. El doctor Ferrer ha decidido contrastar esta última obra del autor noruego con sus obras anteriores mediante el análisis crítico de la línea central del autor.

El número que hoy les presentamos trae consigo cambios que han sido parte de la agenda de la revista *Desafíos* desde el mes de octubre del

año 2009. Nuestro propósito y compromiso con la investigación y el desarrollo científicos nos obliga constantemente a buscar la excelencia. En este sentido, se han impulsado cambios, tanto en la apariencia de la revista como en el contenido, que de aquí en adelante serán nuestra carta de presentación frente la comunidad académica.

Le informamos a nuestros lectores que hasta el número anterior *Desafíos* había manejado su numeración de una manera simple, ya que, desde su creación en 1999, cada edición tenía un número sin volumen. A partir de esta edición, la numeración será diferente, por esto les presentamos el volumen 22, número 1 del primer semestre de 2010.

Otro de los cambios está en la actualización de los Comités Editorial y Científico. Queremos, por consiguiente, darle la bienvenida a los nuevos miembros que ingresan al equipo editorial de *Desafíos*: el doctor Mauricio Archila (Universidad Nacional de Colombia, Colombia), la doctora Marta Casaús (Universidad Autónoma de Madrid, España), el doctor Alejandro Castillejo (Universidad de los Andes, Colombia), la doctora Corinne Caumartin (University of Oxford, Reino Unido), el doctor Edward Fischer (Vanderbilt University, Estados Unidos), el doctor Charles R. Hale (University of Texas at Austin, Estados Unidos), el doctor Louis Valentín Mballa (Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey ITESM, México), el doctor Javier Roiz (Universidad Complutense de Madrid, España), la doctora Julieta Rostica (Universidad de Buenos Aires UBA, Argentina), la doctora Victoria Sanford (Lehman College-City University of New York, Estados Unidos) y el doctor Manolo Vela (Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales FLACSO, Guatemala). Es un gran honor contar con su apoyo en esta nueva etapa y esperamos que su experiencia académica e investigativa contribuyan a alcanzar nuestros objetivos.

De igual manera, queremos despedir a los anteriores miembros que dejan nuestro grupo de trabajo expresándoles nuestros más sinceros agradecimientos por los esfuerzos que han realizado para hacer de *Desafíos* un espacio académico serio donde las discusiones argumentadas y las reflexiones teóricas sean la premisa para fortalecer la investigación en Colombia y América Latina.

Queremos igualmente presentar de manera formal a nuestro nuevo Director-Editor de la revista *Desafíos*. Como les habíamos informado sucintamente en nuestro editorial de la edición anterior, el doctor Roddy Brett nos acompaña ahora en la dirección de la revista. Estamos seguros que su notable experiencia internacional como profesor, investigador y coordinador de diversos programas, investigaciones y proyectos académicos en Europa, Estados Unidos y América Latina durante los últimos dieciséis años contribuirá a lograr las metas que *Desafíos* se propone en su nueva etapa.

Finalmente, queremos informarles que el objetivo de la revista *Desafíos* es brindar constantemente nuevos espacios de debate y discusión sobre temas actuales y sobre aquéllos relacionados con la academia. Por esta razón tenemos como propósito construir paulatinamente un espacio temático especializado. Queremos ir consolidando una sección temática semestral que les permita a los investigadores expertos en el tema presentar sus trabajos, ayudándonos así a fortalecer y nutrir el debate académico.

Extendemos nuevamente la invitación a todos los investigadores interesados en nuestra publicación para que sigan colaborando con nosotros en la tarea de consolidar una comunidad científica abierta y plural, mediante la continuidad de los procesos de un debate argumentado y la ampliación de los temas de discusión, divulgando los resultados de sus investigaciones, diagnósticos, análisis, propuestas y aportes teóricos relacionados con el estudio científico de la ciudad, la política y las relaciones internacionales.

